

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El martirio de san Eusebio Palatino y otros nueve mártires.

El tránsito de san Focas, mártir, en Antioquía, el cual despues de padecer muchas injurias por el nombre del Redentor, triunfó tan gloriosamente de la antigua serpiente, que en señal de esta victoria, cualquiera que es mordido de alguna serpiente, luégo que con fe viva toca á la puerta de la basilica de este mártir, perdiendo el veneno su actividad, queda milagrosamente sano.

San Adrian, mártir, en Cesárea de Palestina, el cual en tiempo de Diocleciano fué expuesto á un leon porque confesaba á Jesucristo, y despues consiguió la corona del martirio siendo degollado.

San Gerásimo, anacoreta, en la Palestina.

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En Santa Eulalia continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las siete, en seguida el ejercicio del mes de Marzo dedicado á S. José, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochechar continuará el Triduo siendo el orador D. Andres Nicolau, y despues la reserva.

En Santa Cruz á las seis habrá comunión general para los asociados al Apostolado del Corazon de Jesus con plática, bendición con el Copon y visita á la capilla de la congregacion para ganar la indulgencia plenaria. Al anochechar el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Miguel á las seis los asociados á la Comunión Reparadora tendrán comunión general. Al anochechar el ejercicio del Corazon de Jesus con exposicion.

En San Felipe Neri á las seis y medta la misma asociacion celebrará comunión general con plática y bendición con el Copon.

En San Jaime á las siete se celebrará comunión general para los asociados al Apostolado del Corazon de Jesus. Al anochechar el ejercicio del Corazon de Jesus con exposicion.—Hoy juéves al anochechar se hará el Carnaval santificado con exposicion del Copon.

En Montesion á las siete y media habrá comunión general, y despues, expuesto el Santísimo, se hará la meditacion y la Consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las seis y cuarto habrá exposicion del Santísimo, meditacion, plática y acto de desagravios al Divino Corazon.

En San Francisco á las cinco y media de la mañana, repitiéndose al anochechar, con exposicion, é igualmente al anochechar en San Nicolas y la Merced el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

CORREO DE AYER.

Madrid 27 de Febrero.

Es tanta la escasez de noticias que difícilmente se halla materia para escribir una cuartilla. Todos los periódicos salen sin interés, porque no se puede hablar más que del tema electoral, que ha quedado reducido á las condiciones de pleito ordinario, sin ofrecer más accidentes que los que son comunes á esta clase de espectáculos.

Sin embargo, en los círculos políticos se da bastante importancia al movimiento de aproximacion que empieza á notarse entre las fuerzas que acaudilla el señor López Domínguez y las del señor Romero Robledo. *El Diario Español*, órgano de este último, ha dado ya la fórmula de esa concentracion ó aproximacion diciendo que el coronel de los húsares se ha separado de Cánovas para avanzar y no para retroceder, de donde se infiere que está dispuesto á irse con armas y bagajes á otro campo más liberal.

El Resumen, órgano del general López Domínguez, guarda profunda reserva sobre esta evolucion incipiente, cuyas tendencias expansivas parecen mostrarse dispuestas á engrosar las filas de la izquierda; pero para nadie es ya un misterio que el general López y el señor Romero Robledo se entienden, y como dice el vulgo, bailan solos.

Hasta ahora lo que no ocultan á nadie es que proyectan una coalicion electoral para compartir las glorias y fatigas del acto que está por venir; pero este paso es ya bastante significativo para calcular que puede servir de base á una refundicion de fuerzas.

Bajo este supuesto parece ser que los señores López Domínguez y Romero Robledo presentarán sus candidaturas por dos distritos de Madrid, solicitando para su triunfo el concurso de los partidos avanzados que no presenten candidatura propia. La travesura está bien imaginada; pero no es todavía posible predecir su resultado.

El señor Márton es el movimiento continuo: no para, no respira, no duerme, no se sabe si come. Todos los días vé á Sagasta: no le deja á sol ni á sombra: es una herpe, un divieso, un tumor que le ha salido al presidente del Consejo, para acabar de darse al diablo. Ayer le vió otra vez, siempre por supuesto para llevarle la lista de sus candidatos, corregida y aumentada. Parece mentira que el señor Sagasta tenga nervios para resistir la penosa labor de hacer frente á tanto muñidor de elecciones, á tanto agente electorero como le piden la luna.

Los señores Leon y Castillo, Navarro y Rodrigo y marques de la Vega de Armijo, le visitaron tambien ayer abrumándole con sus quejas, con sus peticiones, con sus exigencias, con una verdadera balumba de súplicas y reconvencciones, capaces de dar al traste con el cerebro mejor organizado.

El pobre D. Venancio, convaleciente de su última indisposicion, no pudo librarse tampoco ayer al presentarse en el ministerio de las jaquecas que le dieron esta clase de visitantes. Los señores marqués de la Vega de Armijo y Leon y Castillo se le presentaron para intentar el primero hacer con él las paces por asunto del sueldo de *La Iberia* que costó á su director señor Sánchez Guerra el consabido batacazo. Parece ser que en efecto echaron pelillos á la mar y que todo se arregló como entre buenos compadres.

Vuelven á circular con insistencia rumores de que en los Estados Unidos se levanta gran clamoreo pidiendo que se graven las tarifas de los tabacos y azúcares de Cuba en represalias del decreto de Gamazo estableciendo rebajas para las harinas castellanas. Malo es que suene tanto el rio, porque prueba que lleva agua y piedra. Además como las malas noticias siempre se confirman, no podemos lisonjearnos con recibir las más halagüeñas.

Circula con insistencia el rumor de que el conde de Xiquena va á hacer dimision de su cargo por rozamientos que ha tenido con el gobierno por cuestiones electorales. Parece ser que el gobernador de Madrid ha puesto veto á las candidaturas de dos diputados provinciales que quieren presentarse por dos distritos de Madrid y que no habiendo sido atendido se ha disgustado. Los ministeriales niegan lo de la dimision; pero el disgusto existe y existiendo la causa no podrán menos de tocarse los efectos.—Q.

—El día 14 de Enero se sintió en Manila un ligero temblor de tierra.

—De *El Noticiero*:

«El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha fallado ya la causa seguida con motivo de los sucesos del castillo de San Julian de Cartagena, condenando á uno de los reos á pena capital, á otro á reclusion perpétua y á otro á ocho años de presidio mayor.»

—De *El Eco de Cartagena*:

«Anoche (en la del juéves último) se produjo bastante alarma en esta poblacion, por causa de haberse oído á las once y media varios disparos hechos desde el castillo de Galeras.

Apercibida la autoridad militar, dispuso que se reconcentraran en los cuarteles los jefes y oficiales de la guarnicion, ordenando que dos compañías hicieran un reconocimiento en el monte y terrenos contiguos á la fortaleza, no habiéndose encontrado en esta exploracion cosa alguna de particular.»

—De *El Liberal*:

«El fiscal militar en la causa seguida al señor duque Sevilla se personó ayer en las prisiones de San Francisco y le notificó la sentencia ejecutoria recaida en la misma.

Parece que el señor duque hizo observaciones, que eran anoche comentadas al oír la lectura de algunos de los considerandos.

Terminado definitivamente el proceso, la condena tiene que extinguirse, á falta de penitenciaria militar, en alguno de los establecimientos del Estado.

Dícese que al efecto se dispuso la traslacion del señor duque á la Cárcel-Modelo; pero que al presentarse ayer un oficial de la Guardia civil, encargado de su traslacion, el señor duque había ingresado en la enfermería de las prisiones.

Así se aseguraba anoche en varios círculos.»

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 28.—Segun los despachos de Decazeville, recibidos esta tarde, la situacion continúa siendo grave.

Los trabajadores se niegan á volver á sus tareas. La agitacion ha cundido á toda la comarca.

Ante el temor de que los huelguistas cometan tropelías ocasionando desperfectos en las minas y en los establecimientos industriales, las fuerzas de ingenieros han recibido la orden de ocupar las entradas de todos los pozos y las fábricas.

Berlin 28.—El emperador Guillermo ha experimentado algun alivio, pero se ve obligado á guardar reposo á causa de la contusion que recibió en la pierna izquierda.

Roma 28.—Los periódicos católicos desmienten de la manera más terminante la noticia del llamamiento del Nuncio de Su Santidad en Paris.

Paris 28.—En el banquete verificado ayer en Port-Vendres, al cual asistieron el ministro de Correos y Telégrafos, un delegado del ministro de Marina y las autoridades y representantes del departamento de los Pirineos Orientales, despues de pronunciarse varios discursos políticos, el presidente de la Cámara de Comercio de Perpiñan llamó la atencion sobre la imperiosa necesidad de que los Gobiernos se ocupen en la cuestion de tarifas de ferro carriles, la cual tiene una importancia suma para el comercio y la industria.

El ministro ofreció, en nombre del Gobierno, ocuparse en dicha cuestion.

En la sesion de hoy en la Cámara de diputados se va á plantear el mismo asunto.

Al efecto se presentará una órden del día pidiendo la adopcion de medidas que tiendan á favorecer los intereses generales del comercio y del público y á la formacion de una junta consultiva llamada de ferro carriles, agregada al ministerio de Comercio.

Lóndres 1.º—Ayer se celebró un meeting socialista en Manchester.

Segun refieren los periódicos de hoy, la concurrencia no fué numerosa.

Se aprobaron varias resoluciones pidiendo que el Estado dé trabajo á los obreros que carecen de él, habiéndose pronunciado discursos muy violentos contra las clases privilegiadas.

El meeting degeneró en motin, lo cual obligó á la policia á intervenir.

Los manifestantes se dispersaron quedando resblecida la tranquilidad.

Viena 1.º—Han surgido nuevas dificultades en la cuestion de los Balcanes.

La paz entre Servia y Bulgaria no se ha podido firmar aún á pesar de las vivas gestiones de las potencias.

Son de temer serias complicaciones.

Madrid 2.—La *Gaceta* publica los nombramientos de Sres. Goyadillo y Vergara para gobernadores políticos de las Carolinas y Palaos respectivamente.

Noticias de Francia.—La Cámara se ocupa de la cuestion de los príncipes:

Los diputados radicales han acordado exigir la expulsion de las familias de Orleans y Bonaparte.

El Sr. Albareda está enfermo.

El Gobernador de Granada ha dimitido.

La *Epoca* rechaza el rumor de que los conservadores busquen alianzas con los fusionistas para la próxima campaña electoral.

Los ministeriales desmienten los rumores de próxima crisis.

Se ha ordenado desplegar la mayor actividad en las defensas de Ceuta.

El cólera disminuye en Bejar.

Créese que pronto será un hecho la creacion de una comision liquidadora de la Propiedad.

GACETILLA LOCAL.

Con objeto de que en Barcelona, Valencia y otros puntos tengan noticia á su debido tiempo de las composiciones que han sido premiadas en el Certamen literario de la *Juventud Artística*, la comision de acuerdo con la Junta Directiva, ha resuelto prorrogar hasta el primer domingo de cuaresma el solemne acto de la reparticion de los premios, que debía celebrarse el próximo domingo.

Durante esta noche pasada ha reinado un fuerte viento y el mar estaba enfurecido. Empezó á llover á las diez, y esta mañana lloviznaba á intervalos.

Las ráfagas de viento es de temer que hayan causado daños en el arbolado y en los sembrados de nuestros campos. Ojalá que no tengamos que lamentar ningun siniestro marítimo en las barcas pescadoras ni en buque alguno.

Los pagarés que por compras de fincas y bienes nacionales vencen en el actual mes, ascienden á la cantidad de 5.022 pesetas 30 céntimos, en esta forma:

El día 2 á D. Pedro Ordinas y Prohens, por tierra llamada *Horta vella*, procedente del Estado, situada en el término de Felanitx, importe 2.212'74 pesetas.

El día 9 á D. Mateo Cañellas, por la finca rústica llamada *Cas Prats*, del clero, en San Antonio (Ibiza) importa 2.430 pesetas.

El día 6 á D. Gabriel Forteza, por la *Torre Ciega*, de la Guerra, en Capdepera, importa 10'05 pesetas.

El día 13 á D. Jaime Riera Torres, por la finca rústica *Clot Blanch*, del Estado, en San José (Ibiza) importe 218'50 pesetas.

Y á D. José Bocco Villalonga, por un solar, del Estado, en Ferrerías, importe 151 pesetas.

El Sr. Fajarnés, persuadido de cuan razonadas son algunas de las quejas que han llegado á sus oídos y de la conveniencia que pueden reportar algunas variantes que ya tenia en estudio cuando fué declarado cesante, prosigue hoy su trabajo y en breve elevará á la superior aprobacion un plan reformado que llene de la mejor manera posible el servicio postal de estas islas.

Han reclamado la inclusion en las listas electorales para Diputados á Cortes, en la seccion de la villa de Porreras, los Sres. D. Guillermo Barceló Jaume, D. Baltasar Salvá Valls, D. Rafael Ballester Blanch, D. Juan Servera Moll, D. Antonio Garí Sitjar, D. Gabriel Servera Moll, D. Francisco Miró Fuster, D. Antonio Meliá Mora, D. Francisco Morlá Sastre, D. Miguel Sagreras Mesquida, D. Rafael Ferrá Meliá, D. Jaime Sitjar Sitjar, D. Gregorio Mas Pastor, D. José Sitjar Morlá y D. Rafael Rosselló Sastre, todos en concepto de contribuyentes.

Segun estado sanitario publicado con fecha 16 de Febrero último y reproducido por el *Boletín Oficial* de la provincia, en Caras (Venezuela) y en Rio Janeiro (Brasil) continuaban registrándose casos de fiebre amarilla; y en Marsella seguía en aumento la epidemia variolosa.

Ayer fondearon en este puerto la corbeta inglesa *Celoca*, capitán Mr. Andesen, procedente de Newcastle, con cargamento de carbon; el laúd *Miguelito*, patron D. Guillermo Pujol, de Argel, con 7 pasajeros y salvado; la polacra goleta *Isabel*, patron D. Bernardo Roca, de Argel, con avena; y la balandra *San Jaime*, patron D. Pedro Jofre, de Alicante, con efectos.

Se despacharon el laúd *San Rafael*, patron don Rafael Bonet, para Celta, con vino; y el laúd *San Bernardo*, patron D. Matías Albertí, para Valencia, con 1 pasajero y efectos.

Anteayer la fuerza de Carabineros practicó un reconocimiento en una casa del Arrabal de Santa Catalina, logrando apoderarse de un buen número de cajetillas de cigarrillos.

El dependiente del resguardo de consumos y el carabinero que estaban de servicio al anochecer en la puerta del Campo, se apoderaron tambien de un bulto de tabaco que se trataba de introducir furtivamente.

Al acto de subasta verificado anteayer para arrendar la cobranza del impuesto de Consumos en esta Capital, no se presentó licitador alguno, siendo probable que en la corte haya sucedido lo mismo, pues no se concibe que nadie quiera aceptar el servicio por la fabulosa cantidad que se exige.

El día 1.º del corriente se abrió al público la parada provisional de caballos sementales en el local que ocupa la Plaza de Toros de esta ciudad, siendo la hora de ocho á nueve de la mañana.

Por la Fiscalía de Marina de esta Comandancia han sido citados por segundo edicto los dueños de tres bultos tabaco pota que fueron apresados por la escampavía *Javier* en la costa S. de la isla de Menorca, próxima á la cala nombrada *Macorella*, el día 21 de Agosto del año último, así como el patron del laúd que los conducía.

Esta semana quedará terminada la impresion del folleto que D. José Rullan presbítero, ha escrito con el título: *La inundacion de Sóller.—Capítulo adicional á la Historia de Sóller en sus relaciones con la general de Mallorca.*

Dícennos se está organizando un concierto vocal é instrumental que deberá celebrarse en la sociedad *Conservatorio Balear*, concierto que dirigirá el maestro Perez Cabrero, y en el que tomarán parte, ademas del reputado clarinete concertista señor Salvatori, á quien se dedicará la velada, algunos artistas de los que actúan en nuestro teatro, el octeto que dirige el Sr. Cussini, y varios aficionados conocidos en los centros filarmónicos de esta capital.

Ayer mañana un carruaje pasó por encima de un niño en la calle de los Olmos, sin que afortunadamente le ocasionara más que ligeras contusiones, segun manifestó el médico don Ignacio Ribas, que lo reconoció.

El miércoles llegaron á esta ciudad de regreso de su viaje á Puerto-Rico D. Gaspar y D. Pedro Alomar, á quienes damos la bienvenida.

Se ha expedido apremio de primer grado, consistente en un recargo de 5 por 100 sobre sus cuotas, contra los contribuyentes morosos en el pago de las contribuciones territorial é industrial y de comercio é impuesto equivalente al de la sal.

Leemos en *Las Noticias*, que el Sr. D. Adolfo Pizarro y March, marqués de Casa-Pizarro, gobernador civil que fué de esta provincia durante la invasion del cólera en 1865, ha sido nombrado Ordenador de pagos del Ministerio de Estado, cargo que había desempeñado otra vez.

El proyecto de presupuesto municipal del Ayuntamiento de esta ciudad para el próximo ejercicio económico ha sido aprobado con el aumento de gastos de personal y con el aditamento de los nuevos arbitrios sobre perros y enterramientos.

A tenor de lo que dispone la ley de reclutamiento vigente, debe proceder el Ayuntamiento á la revision de exenciones legales otorgadas á los mozos pertenecientes á los reemplazos de los años 1883, 84 y 85, y la Alcaldía ha señalado hasta el próximo lunes para admision de reclamaciones contra las exenciones concedidas á los mozos de los expresados reemplazos.

Ayer debió empezar en la Bodega Galdent, establecida en la calle del Conquistador n.º 5, la liquidacion de los géneros existentes en aquel establecimiento.

Ha fallecido en Madrid D. Luis Maraver Director de *El Cencerro*, y persona muy conocida en esta ciudad.

Probablemente esta semana quedará listo el vapor-correo *Nuevo Mahonés*, de la reparacion que está sufriendo en Barcelona.

Se ha repartido el número 19 del *Museo Balear*, correspondiente al 15 de Octubre último. El sumario de los trabajos que contiene es como sigue:

Caritat, Esperansa y Fe, por D. José María Quadrado.—Coleccion políglota de refranes, (conti-

nuacion), por D. Ildfonso Rullan, Pbro.—Viaje á las cuevas de Artá, (continuacion), por D. Antonio Cabrer.—Traduccion de la oda 6.ª lib. 2.º de Q. Horacio Flacco, por D. J. L. Pons.—Sonetti, traduccion del castellano por el Sr. Naborre Campanini.—El poeta moribundo á su esposa, (poesia), traduccion del italiano por D. J. L. Estelrich.

Copiamos de *El Bien Público* de Mahon:

— En la tarde de ayer salieron para Palma los letrados Sres. D. Juan Orfila y D. Pedro Ballester.

— En reemplazo del Oficial de la Delegacion del Gobierno en esta Isla, ha sido nombrado D. Antonio Cortés Bonnin.

— Para Palma han sido embarcados cuatro carneros, una cabra y cincuenta y cinco cerdos.

— Ha sido nombrado comandante del torpedero *Castor* el teniente de navio D. Antonio Borrego, pasando el Sr. Calvo de tercer comandante de la fragata *Victoria*.

— El Sr. Gobernador de la Provincia, resolviendo una instancia presentada á su autoridad por los vecinos de esta poblacion D. Francisco Orfila y D. Pedro Sitjes, se ha servido declarar que es potestativo á los particulares residentes en esta ciudad, verificar la matanza de cerdos en sus casas ó en el Madero público, sujetándose en uno y otro caso á lo preceptuado en la circular de 29 de Octubre último sobre el reconocimiento de aquellas reses por persona competente.



EL EXCMO. É ILMO. SR. D. MATEO JAUME Y GARAU

OBISPO QUE HA SIDO DE MALLORCA

y Presidente honorario de la Cruz Roja.

(Q. E. P. D.)

El Sr. D. Manuel Villalonga y Pérez Presidente de la expresada comision, la Junta de Gobierno y demas Sres. Socios que componen la misma, suplican á todos los parientes y amigos del finado, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma mandan celebrar el viernes 5 de los corrientes á las 11 de su mañana en la Iglesia del Sto. Hospital Provincial.

El duelo se despide en la iglesia.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3, á las 9'15 n.

El Consejo se ha ocupado en las elecciones y los pluses de la Guardia civil para los casos de concentracion, de la nueva organizacion de los centros de Hacienda de Cuba, de la exposicion de navieros pidiendo que pasen á Fomento los asuntos de la marina mercante.

Madrid 3, á las 10 n.

En Francia se adoptarán medidas contra el cólera al regresar las tropas del Tonkin.

Ha sido nombrado vista segundo de Palma D. José Ariza.

Madrid 3, á las 9'15 n.

La policia portuguesa ha apresado al emigrado Muñoz.

En Decazeville se han cerrado los talleres y tambien algunas fábricas inglesas.

Madrid 3, á las 9'15 n.

El hijo del general Hajardo pidió el indulto para un reo de Cartagena. Han sido fusilados cuatro esta tarde.

La Reina sigue mejor.

Bolsin: 58'90.

COTIZACIONES OFICIALES

Madrid 3, á las 4'20 t.

Renta perpetua 4 por 100	58'90
Amortizable	76'30
Hipotecarios de Cuba.	89'70